
 

 

 

 

 

 

Rapport du Président : AG 2024 concernant les activités de 2023 
 

 

Après le succès de l’organisation de notre premier Symposium d’Aérobiologie à Berne en 

novembre 2021 « Environment and changes in pollen allergy diagnosis », le comité avait fait 

part de son intention d’organiser notre propre Symposium chaque deux ans, en principe les 

années impairs. Les années pairs, nous nous mettrions, comme nous le faisions depuis près 

de 20 ans, à disposition de la SSAI/SGAI pour l’organisation d’une session/symposium 

d’aérobiologie et allergies estampillé SSA/SGA lors de leur congrès annuel. 

 

En 2022, la SSA été sollicitée par le comité organisateur du congrès annuel de la SSAI à Bâle 

en septembre pour organiser une session « Meet the Expert » « Meet the aerobiologists » 

(voir rapport 2022).  

Au cours de l’année 2022 et 2023, le projet principal et prioritaire du comité fut quand même 

la préparation et l’organisation d’un deuxième symposium SSA/SGA en 2023. Cet évènement 

s’est déroulé sur une journée et demie à Berne les 9 et 10 novembre 2023. Le thème en était 

« Aerobiology in times of climatic and environmental urgency ». 

 

 Des orateurs de Finlande, d’Allemagne et de Suisse ont été invités et ont mis en 
évidence l’urgence d’intégrer les effets combinés de la pollution, des changements 
climatiques et de notre style de civilisation sur la santé générale de notre population : 
en particulier sur comment ces facteurs contribuent au développement de réactions 
allergiques et inflammatoires affectant l’ensemble des muqueuses du corps.  
 
Au-delà de ces effets sur notre population, le rôle de la dispersion de notre part de 
pollution atmosphérique industrielle Suisse, s’ajoutant à celle de l’industrie lourde en 
Europe, a aussi d’énormes répercussions en dehors de l’Europe, en particulier en 
Afrique. Les retombés de la pollution occidentale s’additionnant aux effets du 
changement climatique, la sécheresse et la désertification qui s’ensuivent engendre un 
accroissement des disettes et de la pauvreté dans les régions affectées, avec comme 
conséquence l’immigration comme seule issue.   
 
Il en résulte que partout dans le monde, même dans les pays occidentalisés, comme 
on commence à l’observer aussi chez nous, la dure réalité d’une économie libérale ne 
permet pas de trouver de solution rapide. Beaucoup d’efforts entrepris individuellement 
ou par les communautés ne trouvent pas toujours l’écho attendu en raison de la 
précarité qui augmente dans la population, limitant la capacité individuelle à participer 
aux efforts collectifs, essentiellement par manque de ressources.  
Or celles-ci sont primordiales pour pouvoir agir. 

 



Le symposium des 9 et 10 novembre à Berne s’est révélé être finalement un succès tant au 

niveau du contenu scientifique, de la qualité des orateurs que de la participation des médecins 

et scientifiques inscrits. Elle a aussi permis le recrutement de quelques nouveaux membres 

pour notre société. 

Nous avons par ailleurs reçu plusieurs retours d’orateurs et de participants, très enthousiastes, 

nous encourageant à renouveler déjà en 2024 cette expérience. 

 

C’est ce que le comité actuel, renforcé déjà par quelques nouveaux membres, s’est attablé 

avec enthousiasme à préparer pour décembre 2024.  

A noter, que le comité scientifique du congrès annuel 2024 de la SGAI/SSAI n’avait pas prévu 

de session aérobiologique dans leur programme limité à deux jours pour leur réunion de 

septembre à Genève, nous libérant ainsi de cette tâche qui nécessite quand même 

passablement d’engagement et d’énergie. Nous devrons probablement reprendre beaucoup 

plus vite contact avec les prochains organisateurs, et cela dès la fin de leur prochain meeting.  

 

 

Le recrutement et un renouvellement de membres et effectifs a depuis plusieurs années été 

une préoccupation importante de notre société. Nous devons continuer cet effort. La tenue de 

ce nouveau symposium à Lausanne sur le site de l’EPFL constituera une bonne occasion d’y 

parvenir.  

 

D’une manière générale, pour pouvoir remplir les objectifs et missions de la SSA, nous devons 

compter sur le soutien et sur la participation de tous les membres de notre Société. Pour se 

faire, nous devons favoriser et engager le plus possible d’échanges entre membres mais aussi 

favoriser des travaux de recherche et développement communs. 

 

Au moment de laisser ma place de président et de membre du comité, après un cumul de 18 

ans, certes pas consécutifs, au sein du Comité ou dans différentes commissions, je me réjouis 

de l’arrivée de nouvelles forces et de jeunes au niveau du Comité, mais aussi, je l’espère au 

sein de notre société.  

Depuis novembre, on observe déjà une nouvelle dynamique et de nouvelles idées qui 

émergent et animent le comité. Et cela est réjouissant 

Comme président sortant, je sens que cette évolution devrait permettre à notre société de 

mener à bien ses différents objectifs et à assurer son futur. 

 

 

Pierre Gumowski 

  

Meyrin, le 18 juin 2024 


